



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Jueves, 11 de Noviembre de 2010

MINISTRO

SE CONOCERÁN EMBARCACIONES CON PERMISO ILEGAL

Hoy, el Ministerio de la Producción (Produce) emitiría una lista con la relación de embarcaciones industriales que habrían obtenido permisos con resoluciones judiciales irregulares, según adelantó el titular del sector, Jorge Villasante. "Hemos identificado y espero mañana (hoy) tener un cuadro completo de las 61 embarcaciones, conocer quiénes son los que han tramitado estos permisos de pesca, quiénes son los que actualmente aparecen como titulares de esos permisos o de las embarcaciones y cruzar dicha información con los miembros de la Sociedad Nacional de Pesquería (SNP). Y si ahí hay algunas empresas ya le correspondería a la SNP también tome sus decisiones", afirmó. Según explicó Villasante, las medidas cautelares que han utilizado estas embarcaciones para obtener los permisos de pesca no tienen un sustento. "Si uno lee las solicitudes cautelares, ellos no acreditan que hubiesen realizado actividad pesquera, no acreditan que estuviesen siendo perjudicados, sería distinto si hubieran dicho que compraron la embarcación y si no ejercen la pesca perderían su patrimonio pero no señalan nada de eso", dijo. Cabe indicar que el pasado martes, el ministro Villasante denunció que existe un mercado negro de cuotas de pesca que sería impulsado por empresas que obtienen indebidamente sus permisos a través de jueces, principalmente de Piura, La Libertad, Áncash y Lima. Y es que en las tres últimas temporadas de pesca, el impacto económico de la ejecución de estos mandatos judiciales a favor de algunas empresas pesqueras supera los US\$ 20 millones. DATOS. Denuncia. Villasante informó que ayer se presentó una denuncia por prevaricato ante el fiscal del control interno del Ministerio Público contra el juez mixto de Sechura (Piura), Alberto Guillermo Zúñiga, por otorgar estos permisos irregulares. Celeridad. "Estos son actos de corrupción, por lo que esperamos que el Poder Judicial actúe con la celeridad del caso. No es posible que en un solo día se otorguen 7 medidas cautelares de permiso de pesca", dijo. (La República 15)

PRODUCE DENUNCIA POR PREVARICATO A JUEZ QUE OTORGÓ IRREGULARMENTE PERMISOS DE PESCA

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, informó que el procurador público de este sector presentó una denuncia penal por el delito de prevaricato contra el titular del Juzgado Mixto de Sechura, Guillermo Alberto Zúñiga Sánchez, por emitir irregularmente permisos y licencias de pesca para embarcaciones. Según refirió, dicho magistrado dictó en menos de 24 horas medidas cautelares que perforan el régimen de ordenamiento impulsado por el Gobierno, a través del Decreto Legislativo 1084, que fija cuotas de captura por embarcación pesquera para evitar la depredación. Agregó que el juez Zúñiga Sánchez se amparó en un contrato suscrito hace 26 años para disponer que el Ministerio de la Producción otorgue permisos de pesca a una persona que presuntamente tiene derechos sobre determinadas embarcaciones. "En un día, este juez otorga la medida cautelar. Esto se presentó el 30 de setiembre y el primero de octubre está dictado el oficio y el Ministerio de la Producción tiene que cumplir un mandato judicial irregular", manifestó. Acotó que se trata de un acto de corrupción fragante, ya que el cuestionado juez actuó en plena huelga judicial y sin mayores fundamentos. Villasante subrayó que al inicio de su gestión se encontró con una lista de 61 embarcaciones pesqueras que accedieron de manera irregular, desde el 2005 a la fecha, a licencias de pesca mediante el Poder Judicial. Estas empresas habrían amasado unos US\$ 20,5 millones solo sumando las temporadas de pesca del 2009 y 2010 (primera temporada), al contar hoy con una capacidad de bodega en conjunto de 43.564 toneladas. Durante el 2009 se capturaron 24.905 toneladas de anchoveta, lo que hizo un valor de US\$ 7,47 millones, mientras que en lo que va del 2010 se capturaron 43.564 toneladas, lo que implica un valor mayor a US\$ 13 millones, detalló. Villasante alerta que al menos 10 jueces están vinculados con estas resoluciones. También que hace dos semanas llegaron otras 10 medidas judiciales y el martes otro grupo más. De las 61 embarcaciones con licencias irregulares, una gran mayoría son de embarcaciones en el norte del país, aunque 25 se entregaron en Lima. (La Razón 8/Del País 4/el Peruano 4)

GOBIERNO PIDE A EMPRESARIOS QUE DESLINDEN CON LA PESCA ILEGAL

Ministerio de la Producción (Produce) exigió a la Sociedad Nacional de Pesquería (SNP), identificar entre sus agremiados a los que se estarían beneficiando indirectamente con las medidas cautelares o acciones de amparos otorgadas irregularmente por jueces corruptos. Como se recuerda, el martes el Produce denunció que muchas personas o empresas que antes tenían embarcaciones de pesca o dicen que tuvieron procesos de transferencia de derechos de pesca no formalizados, ahora están acudiendo a los juzgados de Lima y de Provincias para obtener –a través de medidas cautelares o acciones de amparo- permisos de pesca. "Yo espero que la propia Sociedad Nacional de Pesquería identifique entre sus asociados o agremiados a los que están participando como compradores de los derechos de pesca o están comprando las anchove tas capturadas con autorizaciones fraudulentas", exigió. Al respecto, Humberto Speziani, presidente de la SNP, informó a Gestión que ayer el Comité Ejecutivo de este gremio ha propuesto a su Directorio, para que apruebe y exija a sus asociados no comprar embarcaciones, cuotas, ni asociarse con empresas que hayan obtenido irregularmente derechos de pesca emitidos por el Poder Judicial; que tampoco compren la pesca a las embarcaciones que han obtenido permisos ilícitamente. Adelantó que las medidas podrían ser aprobadas en la sesión del Directorio, la próxima semana. Si aprueba, todos los asociados a la SNP suscribirán el acuerdo, de lo contrario, pueden recibir sanciones, incluso, hasta la separación de la Sociedad, aclaró Speziani, al tiempo de indicar que también espera que Produce entregue la lista de empresas beneficiadas con los fallos judiciales. PRODUCE NO FUE "LITISCONSORTE". El ministro Villasante indicó que en ninguno de los 61 casos en que Poder Judicial ha dado permiso de pesca a embarcaciones, los jueces hicieron participar a Produce. "Según el artículo 34 del DL 1084 Produce tiene que ser considerado como un 'litisconsorte necesario' cuando se discute sobre pesca (licencia, permiso, autorizaciones, etc.)", aclaró. (Gestión 9)

PRODUCE ACTUÓ CON "PREMURA" INCREÍBLE

El presidente de la SNP, Humberto Speziani, apoyó la actitud del Ministerio de Producción para cortar las irregularidades en las entregas de licencias de pesca. Pero sostuvo que las irregularidades también se han notado en Produce, en las entregas de autorizaciones con una "premura increíble". "No solamente es un problema del Poder Judicial, sino también de Produce, porque hay permisos o ejecuciones de medidas cautelares que demoran hasta años en Produce, pero en los últimos casos han sido otorgados en horas o días", advirtió. El ministro Villasante anunció que hubo cambios en su portafolio debido a estos problemas. "Espero que ahora estos permisos en el Produce se paralicen", apuntó Speziani. (Gestión 9)

POSITIVO

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, reaccionó con rapidez frente a varias decisiones judiciales sospechosas que han permitido la pesca indiscriminada, defendiendo la capacidad reguladora del Estado. (La República 2)

PIDEN AUMENTOS CADA DOS AÑOS

El Ministerio de Trabajo está elaborando un proyecto para que las remuneraciones mínimas vitales se incrementen en forma regular cada dos años, lo que permitirá a las empresas tomar con anticipación sus provisiones de costos laborales. Así lo informó el ministro de la Producción, Jorge Villasante, quien indicó que en esa propuesta se plantea también que los incrementos remunerativos sean aplicables según el tamaño de las empresas. En tanto, la Comisión de Trabajo acordó pronunciarse a favor del reajuste periódico de la RMV conforme al costo de vida y la productividad de la empresa. (Gestión 4/La República 13)

MYPE e INDUSTRIA

ALZA DEL SUELDO MÍNIMO SERÁ EJECUTADA EN DOS TRAMOS

En horas de la mañana de ayer, el Consejo de Ministros aprobó la elevación de la Remuneración Mínima Vital de S/.550 a S/.600. Sin embargo, la novedad fue que esta mejora se dará a los trabajadores en dos tramos. La ministra de Trabajo y Promoción del Empleo, Manuela García, detalló que este aumento, de S/.50, se dará en dos cuotas: la primera entrará en vigencia el 1 de diciembre y ascenderá a S/.30, mientras que la segunda será a partir del 1 de febrero de 2011 y corresponderá a S/.20. "La decisión de que se pueda aplicar en dos partes concita a que exista una mayor viabilidad y sobre todo para que los empleadores puedan cumplir con los pagos oportunamente, teniendo en cuenta que diciembre es el periodo de pago de las gratificaciones", sostuvo la titular del sector. La ministra García también descartó que esta elevación se trate de una medida populista, ya

que tiene sustento técnico. Precisó que se tuvo en cuenta la metodología aprobada por el Consejo Nacional del Trabajo, es decir, la inflación subyacente efectiva del periodo octubre de 2007-diciembre de 2008, y el factor de productividad multifactorial. (Correo 8/Expreso 15/Diario 16, 7/La Razón 4/El Peruano 3/El Comercio B6)

BENEFICIO PARA 350 MIL TRABAJADORES

El incremento de la Remuneración Mínima Vital no responde a un interés electoral del Gobierno, sostuvo viceministro de Promoción del Empleo y Capacitación Laboral, Javier Barreda. (El Peruano 2)

SALUDAN INCREMENTO DE LA RMV

El presidente de la Confiep, Ricardo Briceño, saludó el incremento de 50 nuevos soles en la Remuneración Mínima Vital (RMV), e invitó a los empresarios y trabajadores a retomar las negociaciones en el Consejo Nacional del Trabajo (CNT), a fin de continuar mejorando las condiciones laborales del país. (El Peruano 2)

REDES SOCIALES A FAVOR DE LA COMPETITIVIDAD DE LAS MYPE

Cada vez es más común escuchar hablar acerca de las redes sociales y ver cómo irrumpe en diversos aspectos de nuestra vida cotidiana como una forma de comunicación. La Corporación Financiera de Desarrollo (Cofide) descubrió en ellas una alternativa para elevar la competitividad de las micro y pequeñas empresas (mype) del país. Así, diseñó el primer Centro de Desarrollo Empresarial (CDE), cuyo principal componente es virtual y, justamente, apunta a explotar las ventajas de una red social a favor de estas empresas. El otro componente de este centro de desarrollo es físico y se ubica en el primer piso de la sede institucional de Cofide. (El Peruano 22)

FUTURO DE LAS MYPES ESTÁ EN LAS REDES SOCIALES

Las micro y pequeñas (mypes) empresas peruanas cuentan ahora con una herramienta que puede servirles para su desarrollo y crecimiento y estas son las redes sociales, manifestó Adolfo Plasencia, experto español en nuevas tecnologías. "Parte de lo virtual está basado en lo gratuito, que es lo que favorece a las mypes, sin embargo lo que hace falta es cambiar la cultura, porque existen muchas personas, a las que les da miedo lo nuevo, eso tiene que cambiar para poder aprovechar las oportunidades que se nos presenta", comentó. (Expreso 17)

GARCÍA CERRARÁ TLCS CON JAPÓN Y COREA

En su viaje a Japón y Corea, que inició anoche, el presidente Alan García tiene previsto cerrar las negociaciones de los tratados de Libre Comercio (TLC) con ambos países, informó el canciller José Antonio García Belaunde, quien acompaña al mandatario en el viaje. García participará el sábado en la XVIII Reunión de Líderes de APEC, y el domingo tiene previsto reunirse con el primer ministro japonés Yukio Hatoyama para firmar los documentos que dan por concluidas las negociaciones del TLC entre ambos países. También participará en el encuentro patrocinado por el presidente estadounidense Barack Obama entre algunos países de la Cuenca del Pacífico, lo que permitirá profundizar la relación económica y de comercio entre ellos. Posteriormente, el jefe del Estado viajará a Seúl en una visita privada, donde tiene previsto firmar el acta final de las negociaciones del TLC entre Perú y Corea. (La República 6/La República 16)

EL PERÚ INICIÓ NEGOCIACIONES CON PAÍSES DE CENTROAMÉRICA

El Perú y cinco países de Centroamérica (Costa Rica, El Salvador, Honduras, Guatemala y Panamá) iniciaron el 8 de este mes en Lima la primera Ronda de Negociaciones para un Tratado de Libre Comercio (TLC), la que concluye mañana, informó el titular del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur), Eduardo Ferreyros. (El Peruano 8)

ENVÍOS A PAÍSES CON TLC SUBIRÁN 90%

Las exportaciones a los países con los que el Perú tiene un TLC superarán el 90% de los envíos totales en el 2011. Según información del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur), esto será posible con la entrada en vigencia de los acuerdos con Corea, los países del EFTA, la Unión Europea, Tailandia y Japón. (La República 16)

EXPORTACIONES REPRESENTARÁN 23.4% DEL PBI, EL 2010

Las exportaciones peruanas representarán este año el 23.4% del Producto Bruto Interno (PBI), porcentaje superior en 2.3 puntos porcentuales a la tasa registrada el 2009, estimó el Presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), Carlos Durand. (La Primera 10)

MERCADO EUROPEO

Las exportaciones peruanas a la Unión Europea (UE) crecieron en 52% sumando US\$ 4,328 millones, entre enero y septiembre de este año, debido al incremento de los precios de los minerales y al mejor aprovechamiento de los mercados más dinámicos del bloque, informó Adex. (Gestión 9)

RUEDA CON ECUADOR

La última Rueda de Negocios Perú-Ecuador celebrada en Lima, generó un total de dos millones de dólares en negocios que se concretarán en los próximos seis meses. La Cámara de Comercio de Lima (CCL) señaló que un total de 58 empresas ecuatorianas de los sectores comercio y turismo arribaron a Lima. Así, las firmas ecuatorianas, sobre todo productoras de fertilizantes, alimentos procesados, plásticos para el hogar y cerámicas, entre otras, participaron en 157 citas. (Gestión 10)

200 MIL AUTOS POR AÑO

La Asociación de Representantes Automotrices del Perú (Araper) proyecta que dentro de unos cuatro años en el Perú se venderán hasta 200 mil autos nuevos por año, según manifestó Rafael Chang, presidente de la asociación. (Gestión 10)

HOY ARRANCA LA CADE EMPRESARIAL EN CUSCO

Con la exposición 'El reto de la competitividad' del ministro de Economía, Ismael Benavides, se dará inicio al encuentro empresarial más importante del año: la 48 Conferencia Anual de Ejecutivos (CADE), que tiene como sede a la ciudad cusqueña de Urubamba. Michael Potter y los ex ministros Fernando Zavala y Luis Carranza figuran entre los expositores, así como los candidatos presidenciales. (Perú 21, 8)

APEC LE DICE NO AL PROTECCIONISMO

YOKOHAMA [REUTERS]. Los líderes de la región Asia-Pacífico llamarán a aplicar políticas que promuevan el crecimiento equilibrado y trabajarán para crear una vasta zona de libre comercio en la región. En un borrador de la declaración que se emitirá este fin de semana en la cumbre de 21 miembros del Foro de Cooperación Económica del Asia-Pacífico (APEC, por sus siglas en inglés), los líderes adoptarán su primer esfuerzo real por elaborar un marco en pro del crecimiento de largo plazo en la región. (El Comercio B11)

PERÚ ENTRE LOS TOP DE REPUTACIÓN

Según el informe Country Rep 2010, realizado por la consultora Reputation Institute e Inmark Perú, nuestro país cuenta con la segunda mejor reputación de América Latina, sólo superado por Brasil. Esto, agrega el director de Investigación Manuel López, coloca al Perú en el primer plano, esencialmente en sus fortalezas políticas y económicas. (Correo 7)

CLASE MEDIA CONSUME MÁS CEREALES

La industria de cereales se incrementará en 20% este año, y continuará su senda de crecimiento en el próximo año debido a la mejor percepción por los segmentos C, D y E, los cuales son los mayores consumidores, aseguró el gerente general de Global Alimentos, Luis Estrada Peralta. "Concentramos el 78% del mercado de cereales y nuestro público C, D y E. Salimos enfocados a un consumo más masivo, pues estos productos son encontrados en mercados minoristas como bodegas", dijo luego de su participación en el Foro "Visiones para el Emprendimiento Corporativo", de la Universidad del Pacífico. (Expreso 17)

CEBOLLA PERUANA YA ENTRA A BRASIL

Ayer el Ministerio de Agricultura del Brasil publicó la norma que aprueba los requisitos fitosanitarios para la importación de bulbos de cebolla producidos en el Perú, anunció el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros. (Correo 8)

BUSCAN ALTERNATIVAS A FUMIGAR ESPÁRRAGOS

El Departamento de Agricultura de EE.UU. (USDA) y el Servicio Nacional de Sanidad Agraria (Senasa) trabajan juntos en el desarrollo de alternativas a la fumigación del espárrago peruano, que resta competitividad a nuestra oferta en el mercado estadounidense. Según el Instituto Peruano del Espárrago y Hortalizas (IPEH), los peruanos gastan anualmente US\$10 mlls. en estas fumigaciones. El subsecretario de Agricultura del USDA, Edward Ávalos, resaltó que la idea es desarrollar un programa piloto en el corto plazo para buscar las alternativas a la fumigación. (El Comercio B5)

BCR DEBE FRENAR INGRESO DE DÓLARES

La Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) instó al Banco Central de Reserva (BCR) a tomar medidas para contrarrestar los efectos negativos que podría ocasionar en el Perú el exceso de dólares en el mercado internacional. (La Primera 10)

PERUANOS GOZARÁN DE CARTERA DIVERSIFICADA DE INVERSIONES

Una vez que empiece a operar el Mercado Integrado Latinoamericano (MILA), los peruanos, tanto personas naturales como institucionales, gozarán de una mayor cartera diversificada de inversiones, afirmó el presidente de GPI Valores Sociedad Agente de Bolsa (SAB), Luis Felipe Arizmendi. (La República 14)

PERÚ COLOCA BONOS POR US\$2,500 MILLONES

Clima propicio. El Gobierno realizó ayer con éxito la colocación de un nuevo bono global por US\$1,000 millones con vencimiento a 40 años, es decir, hasta el año 2050. El paquete incluyó la reapertura del bono soberano 2020 por S/.4,196 millones (US\$1,500 millones). El total de la emisión fue cercana a los US\$2,500 millones. ALTA DEMANDA. El Ministerio de Economía y Finanzas informó que la colocación del bono global contó con una demanda que superó 2.5 veces la oferta y un cupón de 5.625%, el más bajo en la historia de emisiones regionales. (Perú 21, 9/Expreso 18)

UN MILLÓN DE PERUANOS YA TIENEN INTERNET

El Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC) estimó ayer que, a la fecha, más de un millón de personas en el país tienen acceso a Internet, lo cual significa que en los últimos años se ha avanzado a pasos agigantados, informó el titular del sector, Enrique Cornejo. (Perú 21, 10/Correo 8)

BPZ ENERGY REDUCE SU PRESUPUESTO DE INVERSIONES EN EL NORTE PERUANO

La petrolera de capitales peruanos y estadounidenses BPZ Energy señaló en su último reporte trimestral una reducción en sus inversiones anuales en Perú para este año. Inicialmente, la empresa presupuestó unos US\$ 200 millones a desembolsar este 2010. Sin embargo, debido "a recientes cambios en los planes operativos", BPZ estima ahora que el monto total para este año será aproximadamente de US\$ 178 millones. La petrolera agregó que la mayor fuente de recursos se enfoca ahora a la venta de crudo, emisión de acciones y solicitud de financiamientos. (Gestión 11)

BUENAVENTURA PREVÉ INICIAR PRODUCCIÓN DE ORO EN CHUCAPACA HACIA EL AÑO 2015

Buenaventura, la mayor productora de metales preciosos de Perú, dijo que espera iniciar en el 2015 la producción de su proyecto de oro Chucapaca, que contempla una inversión de unos US\$ 750 millones. Chucapaca, que contiene además plata y cobre, es un emprendimiento de Buenaventura y Gold Fields (la cuarta productora mundial de oro), que está ubicado en la región de Moquegua. "Esperamos poder poner en producción a Chucapaca en el 2015", dijo el gerente financiero de Buenaventura, Carlos Gálvez, durante una exposición sobre la compañía ante agentes de las bolsas de valores de Chile, Colombia y Perú. (gestión 13)

PESQUERÍA

PERÚ Y JAPÓN CONCLUYEN LAS NEGOCIACIONES PARA UN TLC

Luego de siete rondas de negociación, hoy el presidente de la República, Alan García, anunciará el cierre con éxito de las negociaciones del Acuerdo de Asociación Económica (AAE) entre Perú y Japón, instrumento que beneficiará a ambos países posibilitando el crecimiento del comercio, la inversión y la generación de empleo. (...) Al respecto, el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros, indicó que Perú logró superar la dificultad de la exclusión de más de 1,700 productos que planteaba, en un inicio Japón, logrando que sólo se excluyan. 749 PARTIDAS ARANCELARIAS. Asimismo, en el sector pesquero la mayoría de especies de interés del Perú tendrán desgravación en el mercado japonés en un máximo de 10 años. (Expreso 16)

ALERTA POR DERRAME

LA OROYA. Funcionarios de la ANA se encuentran en alerta debido a que aún existen restos de soda cáustica en La Oroya, donde el martes volcó un vehículo cisterna y derramó 29 mil

780 kilogramos de la sustancia, lo cual provocó la muerte de truchas y afectó un reservorio de agua potable. (El Peruano 26/Gestión9)

ACTUALIDAD

NUEVA TECNOLOGÍA INTEGRAL AL PAÍS

La revolución de infraestructura que lleva adelante el Gobierno tiene como propósito favorecer a los pequeños pueblos del país, afirmó el presidente Alan García Pérez, durante la suscripción de un contrato que llevará el sistema de banda ancha entre Juliaca y Puerto Maldonado a más de 120 mil pobladores. (El Peruano 3)

PLAN PARA EL DESARROLLO

Los lineamientos y contenido del Plan Bicentenario: El Perú hacia el 2021 fueron expuestos ayer en una sesión del Consejo de Ministros encabezada por el jefe del Estado, Alan García Pérez, desarrollada en Palacio de Gobierno, por el presidente del Centro Nacional de Planeamiento Estratégico (Ceplan), Agustín Haya de la Torre. (EL Peruano 5)

TEMA DE LA HAYA NO IMPIDE AL PERÚ Y CHILE REFORZAR RELACIONES

Un día después de que el Perú presentara su réplica ante la corte de La Haya, la cancillería chilena realizó una declaración pública en la cual ratificó su posición sobre el diferendo limítrofe y también enfatizó su interés en reforzar las relaciones con el Perú. "El Gobierno [de Chile] destaca finalmente el interés que atribuye a sus relaciones con el Perú y a la profundización de los vínculos de vecindad, los que están basados en valores y principios permanentes", señaló. En Lima el canciller José Antonio García Belaunde señaló que está de acuerdo con que el diferendo marítimo debe mantenerse en esa instancia y no afectar las relaciones de dos países que tienen vínculos de todo orden. "Una agenda muy rica, muy interesante, que no tiene que afectarse por el litigio en La Haya", dijo. (El Comercio A8)

CHILE EVALÚA LA RÉPLICA PERUANA ANTE LA HAYA

A través de su canciller Fernando Schmidt, el Gobierno chileno informó que "estudia en profundidad", con sus abogados y especialistas, la réplica presentada por el Perú ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya por el diferendo marítimo con ese país. Añadió que al cabo de este análisis, y antes de que se cumpla el plazo, el 11 de julio de 2011, se dará oportuna respuesta al citado documento. (Perú 21, 7)

BOLIVIA SE MANTENDRÁ AL MARGEN DE DIFERENDO

Si bien no descartó la posibilidad de pedir mayor información a los gobiernos de Perú y Chile sobre el diferendo bilateral de límites marítimos, el canciller de Bolivia, David Choquehuanca, precisó ayer que su país no tomará partido por ninguno de los países involucrados. "No es que no nos preocupe ni nos interese; podemos solicitar un informe pero no podemos entrar en un tema entre Perú y Chile", dijo. (Perú 21, 7/La República 6/La Primera 7)

MINISTRA CUESTIONA DEBILIDAD DE JUECES

La ministra de Justicia, Rosario Fernández, cuestionó nuevamente la debilidad de los jueces que excarcelan a condenados por terrorismo. Indicó que es necesario que se precise la responsabilidad de dichos magistrados, que, según dijo, se escudan en los informes del Instituto Nacional Penitenciario (INPE), que no son vinculantes. "Yo quiero ver que los jueces con valentía, autonomía y firmeza tengan el valor de entrevistar al sentenciado por terrorismo", señaló. Sin embargo, no mencionó la responsabilidad directa del INPE en las recientes liberaciones al emitir informes favorables a los reclusos. (Perú 21, 6/El Peruano 4)

ALEJANDRO TOLEDO INTENTARÁ REGRESAR A LA PRESIDENCIA

El líder de Perú Posible, Alejandro Toledo, confirmó que volverá a postular a la Presidencia, convirtiéndose así en la segunda persona –después de Mercedes Aráoz– que se lanza al ruedo electoral. (Perú 21, 5/Expreso 2/La Primera 4/correo 12/Diario 16, 2/La República 3)

LLUVIAS Y HUAICOS BLOQUEAN VÍAS

Las fuertes precipitaciones que la última semana se han presentado en el país han causado daños en las viviendas y carreteras de diversas regiones. Una de las zonas más afectadas es el poblado de San Martín de Tocsana, en el distrito de Andarapa, a 30 kilómetros de Andahuaylas (Apurímac), donde 20 casas resultaron gravemente dañadas por las lluvias y por la caída de un huaico. Según Defensa Civil, los deslizamientos arrasaron grandes extensiones de cultivos, y causaron la muerte de animales, así como la destrucción del canal

de regadío y un tramo de 200 metros de la carretera principal. Además, el colegio de la zona también resultó afectado. Mientras tanto, en Ucayali, los vehículos siguen varados por la destrucción de unos 300 metros de la plataforma que fueron devastadas por el río Yuracyacu, a la altura del sector La Chancadora. Según los expertos, es necesario dinamitar el cerro para que sirva de plataforma. Además, se necesita implementar muros de contención y badenes para contrarrestar el impacto de las aguas del río. (Perú 21, 18)

INDECI ALERTA SOBRE CRECIDA DEL RÍO RÍMAC

El Instituto Nacional de Defensa Civil (Indeci) alerta que durante los meses de verano del próximo año se registrará un crecimiento importante en el caudal del río Rímac que podría provocar desbordes e inundaciones si las autoridades no toman sus previsiones. De ocurrir estos desastres la vida de 500 mil personas que habitan en las riberas de dicho río estaría en riesgo. El crecimiento del caudal es causado por el adelanto de la temporada de lluvias en provincias del interior del país a causa del cambio climático. Según Luis Palomino, jefe del Indeci, un eventual desborde del río impactará en al menos 18 distritos de las provincias de Lima, Callao y Huarochirí. (La República 26)